

Jueves 1 de febrero de 2018

### SECRETARIO

**Exigen más arancel a maíz amarillo de EU.-** Productores de maíz pidieron al gobierno federal imponer aranceles, cuotas y cupos a importaciones de maíz amarillo provenientes de Estados Unidos, ya que las 14 millones de toneladas que se compran al año dañan la producción nacional, propician la baja del precio al productor y el alza al kilogramo de la tortilla. Juan Pablo Rojas, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México, pidió al secretario de Agricultura, **José Calzada**, a garantizar una comercialización preferencial, control y normalización de precios para las cosechas, así como dejar de buscar otras opciones internacionales como Brasil y Argentina, para allegarse el maíz amarillo, ante la posible cancelación del Tratado de Libre Comercio.- *La Jornada*, 38



**Para el Super Bowl/ Acciones y Reacciones.-** Ahora que todo el mundo está hablando del Super Bowl que se celebra este domingo, déjeme decirle que Estados Unidos representa casi 77% de las exportado desde todo el aguacate que se produce en México. De hecho, según la **SAGARPA**, que lleva **José Calzada** Roviroza, con una producción histórica de 1 millón 997,629 toneladas en el 2017, México se consolidó como el principal generador del fruto a nivel mundial. Este producto tuvo presencia en mercados de Europa, Asia, Australia, así como en Norte, Centro y Sudamérica, por más de 2,710 millones de dólares de enero a noviembre del año pasado.- *El Economista*, 2

---

**Exigen maiceros limitar compras del grano amarillo procedente de EU para no encarecer más el kilo de tortilla.-** En una entrevista insistió en que al importar 14 millones de toneladas de maíz amarillo de la Unión Americana a nuestro país, la pérdida económica rebasa los 60 mil millones de pesos en agravio de los productores nacionales. El líder maicero urgió al Secretario de **Agricultura, José Calzada**, a garantizar una comercialización preferencial, control y normalización de precios "para nuestras cosechas 5 y dejar de buscar otras opciones internacionales para allegarse el maíz amarillo como son Brasil y Argentina ante la posibilidad de que se cancele el Tratado de Libre Comercio.- **La Prensa, 3**

**Nombres, Nombres y Nombre/ Alberto Aguilar.-\*\*\* ESTE MES VENCE** el Acuerdo de Suspensión que los productores mexicanos de tomate suscribieron en 2013 con el Departamento de Comercio que hoy comanda Wilbur Ross. La caducidad de 5 años pactada se da en el contexto de las complicadas negociaciones del TLCAN, y las posiciones proteccionistas contra el campo mexicano. Ya suenan los tambores de guerra frente a la presión de los agricultores de Florida. Los productores aquí representados por CAADES que lleva Ulises Robles y la Asociación Mexicana de Horticultura Protegida a cargo de Oscar Woltman se han preparado, con el apoyo del CNA de Bosco de la Vega. Están muy atentas ECONOMIA de Ildefonso Guajardo y **SAGARPA de José Calzada.- El Herald, 33**

### MONITOREO

Difundido el miércoles 31 de enero de 2018

### SECRETARIO

**Inaugura Peña Nieto el nuevo Hospital General en El Quemado.-** El presidente Enrique Peña Nieto inauguró formalmente el nuevo Hospital General de Acapulco en la comunidad de El Quemado, como parte de los 44 mil millones de pesos del programa Nuevo Guerrero; y el sistema de saneamiento del valle de La Sabana, que tuvo una inversión superior a los 800 millones. En un acto realizado en las instalaciones del nuevo hospital, el titular del Ejecutivo estuvo acompañado de los titulares de la Semarnat, Rafael Pacchiano Alamán; **de Sagarpa, José Eduardo Calzada Rovirosa**; de Conagua, Roberto Ramírez de la Parra; del IMSS, Tuffic Miguel Ortega, así como el gobernador Héctor Astudillo Flores y el alcalde Evodio Velázquez Aguirre. También estuvo presente el embajador del Reino de España, Luis Fernández-Cid de las Alas Pumariño. Peña Nieto relató que en el caso del sistema de saneamiento, donde se dotó de agua potable, drenaje y alcantarillado a 260 mil personas, el gobierno español colaboró con recursos por 350 millones de pesos. "Para muchos de los habitantes de estas colonias es la primera vez que van a tener servicio de agua potable que anteriormente no lo tenía, sino a través del tandeo y a través de pipas como decidían el abastecimiento de agua potable, hoy lo podrán tener con abrir solo la llave de su casa y creo que es una obra de alto impacto social porque

prácticamente a una cuarta parte de la población de Acapulco se le está beneficiando con la obra que hoy estamos entregando”, señaló. Respecto al hospital, señaló que este sustituye al de Ruiz Cortines, construido en 1972 y fue planeado a partir de una de las visitas que hizo a Acapulco –de 36 que ha hecho durante su gobierno- después de los meteoros Ingrid y Manuel. Dijo que en estos tres años y medio se han realizado 35 obras de infraestructura médica, entre ellas el Hospital General de Coyuca de Catalán que se ha construido ya, 30 centros de salud y dos laboratorios. Por otra parte, Peña Nieto expresó que en su gobierno se ha incrementado en cinco años a 6.2 millones el número de personas que han tenido acceso a la salud, y 14 millones de personas se han afiliado al Seguro Popular, las cuales estaban en Prospera.

<http://www.lajornadaquerrero.com.mx/index.php/sociedad-justicia/item/1568-inaugura-pena-nieto-el-nuevo-hospital-general-en-el-quemado>

**Maiceros exigen a EPN imponer aranceles y cupos a importaciones.-** Juan Pablo Rojas Pérez, Presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México, exigió al Gobierno de Enrique Peña Nieto, imponer aranceles, cuotas y cupos a las importaciones de maíz amarillo provenientes de Estados Unidos, ya que las 14 millones de toneladas que nuestro país compra al año dañan la producción nacional, propician la baja al precio al productor y alza al precio del kilogramo de la tortilla, como sucedió al inicio del año. En entrevista en medios, el líder maicero urgió al **Secretario de Agricultura, José Calzada**, a garantizar una comercialización preferencial, control y normalización de precios “para nuestras cosechas” y dejar de buscar otras opciones internacionales para allegarse el maíz amarillo como son Brasil y Argentina ante la posibilidad de que se cancele el Tratado de Libre Comercio. Sostuvo que es preocupante y urgente aplicar una política pública que haga rentable el campo con fines productivos, es urgente redireccionar, supervisar y acompañar la aplicación de los subsidios al pequeño, mediano y hasta gran productor, los cuales generan dependencia e incapacidad para hacer frente a los objetivos de “unos vecinos voraces como es Estados Unidos de Norteamérica. Entonces, dijo, si se establecieran aranceles, cuotas y cupos a las importaciones de maíz amarillo se incentivaría la producción nacional de ese grano el cual ronda apenas los 3 millones de toneladas producidas al año y se cultiva en 625 mil 180 hectáreas. Habría que ampliar la superficie de siembra de este grano, precisó.

<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/01/31/maiceros-exigen-epn-imponer-aranceles-y-cupos-importaciones>

<https://889noticias.mx/noticias/piden-maiceros-imponer-aranceles-cuotas-y-cupos-las-importaciones-de-maiz-amarillo-de-eu/>

<http://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/exigen-a-epn-imponer-aranceles-y-cupos-a-importaciones-de-maiz-amarillo-procedente-de-eua/>

### SAGARPA

**Se registraron 35 impactos del Boletín 031.- “Se consolida México como el primer productor de aguacate a nivel mundial con casi dos millones de toneladas en 2017”.**

**Portales de internet: 35**

**Boletín 031.- “Se consolida México como el primer productor de aguacate a nivel mundial con casi dos millones de toneladas en 2017”.** Con una producción histórica de un millón 997 mil 629 toneladas en 2017, México se consolida como el principal generador de este fruto a nivel mundial, con presencia en mercados de Europa, Asia, Australia, así como en Norte, Centro y Sud América, por más de dos mil 710 millones de dólares de enero a noviembre del año pasado. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), resaltó que el aguacate mexicano es uno de los productos más exitosos de la exportación agroalimentaria nacional, por lo que nuestro país es el principal proveedor de este alimento en el mercado internacional con una participación de 45.95 por ciento del valor de las exportaciones mundiales. La demanda de este fruto se ha incrementado en 26 países que incluyen integrantes del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN); del Acuerdo Estratégico Trans-Pacífico de Asociación Económica (TPP); y del Tratado de Libre Comercio del Triángulo Norte (TLCTN). Sin embargo, el aguacate mexicano también llega a China, países miembros de la Unión Europea, así como a naciones con los que México no tiene tratados de libre comercio. Del 2013 al 2016 el promedio de ventas de aguacate mexicano al mundo fue de mil 740 millones de dólares, con una Tasa Media de Crecimiento Anual (TMCA) de 15.2 por ciento. Los principales destinos de exportación de este producto son Estados Unidos, Japón, Canadá, España, Francia, Países Bajos, El Salvador, China, Honduras y Guatemala, que en conjunto representan cerca del 98 por ciento del total de las exportaciones realizadas. Estados Unidos representa aproximadamente el 76.8 por ciento de las compras del fruto mexicano; Japón, siete por ciento; Canadá, 6.7 por ciento; España, 1.7 por ciento; Francia, 1.7 por ciento, y Países Bajos, 1.6 por ciento. Cabe destacar que las exportaciones mexicanas representan un porcentaje muy significativo de las importaciones de aguacate en países como Guatemala, donde es cercano al 100 por ciento; Canadá, 95.41 por ciento; Japón, 92.72 por ciento; Estados Unidos, 91.32 por ciento y El Salvador, 90.23 por ciento.

<http://www.tallapolitica.com.mx/se-consolida-mexico-como-el-primer-productor-de-aguacate-a-nivel-mundial-con-casi-dos-millones-de-toneladas-en-2017/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/mexico-primer-productor-de-aguacate-a-nivel-mundial/>

<https://hojaderutadigital.mx/se-consolida-mexico-como-el-primer-productor-de-aguacate-a-nivel-mundial-con-casi-dos-millones-de-toneladas-en-2017/>

<http://www.algoqueinformar.com/mexico-maximo-productor-aguacate-a-nivel-mundial-casi-2-millones-toneladas-2017>

<http://www.afmedios.com/2018/01/mexico-se-consolida-principal-generador-aguacate-nivel-mundial/>  
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/483597>  
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/red-turistica-mx/item/35937-mexico-se-consolida-como-el-primer-productor-de-aguacate-en-el-mundo>  
<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/33095-se-consolida-mexico-como-el-primer-productor-de-aguacate-a-nivel-mundial>  
<https://www.20minutos.com.mx/noticia/326973/0/mexico-primer-productor-de-aguacate-en-el-mundo-en-2017/>

### Esta tarde Alfonso Navarrete Prida dialogó con campesinos en las inmediaciones de la Segob

Esta tarde Alfonso Navarrete Prida dialogó con campesinos en las inmediaciones de la Segob. Asimismo, destacó que la puerta de la secretaría está abierta para crear puentes y resolver los problemas que aquejan al país. Por otra parte, indicó que se reunirá con **Sagarpa** para hablar sobre los recursos otorgados a campesinos mexicanos.

[http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes\\_31012018/31012018020067nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_31012018/31012018020067nc.mp3)

2018-01-31 Formato 21 de las 15:00 hrs. 1110 Khz. 16:36

2018-01-31 Televisión: Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs., C-120 (IZZI), 17:02:25

[http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes\\_31012018/31012018020599nc.mp4](http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_31012018/31012018020599nc.mp4)

### Registra agro mayor superávit en su balanza comercial de los últimos 25 años: SAGARPA

Por tercer año consecutivo la balanza comercial agropecuaria y agroindustrial de México reportó un superávit, dado que de enero-noviembre del 2017 fue de 4,774 millones de dólares (mdd), que representa el mayor saldo positivo en los últimos 25 años, reportó **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), dependiente de la SAGARPA**. El organismo anotó que lo anterior es resultado de las exportaciones que en dicho periodo alcanzaron 29,754 mdd; mientras que las importaciones fueron de 24,979 mdd. De acuerdo con el **SIAP** de continuar con este ritmo se estima que, al cierre de 2017, las exportaciones de productos agroalimentarios superen los 31 mil mdd, aunque la expectativa del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) es que llegué a los 32 mil mdd. Con esta dinámica, las exportaciones de bienes agroalimentarios superan a las divisas generadas por remesas en un monto de 3,587 mdd (13.7%); a la venta de productos petroleros en 8,803 mdd (42%) y al turismo extranjero en 10,664 mdd (55.9%), según la dependencia. Al desglosar la estadística, el **SIAP** detalló que en la balanza de bienes agrícolas el superávit fue de 3,492 mdd. Las exportaciones al mes de noviembre de 2017, se incrementaron 8.6%, respecto del mismo periodo de 2016, mientras que las importaciones 6.3 por ciento. Los cultivos agrícolas con mayor venta al extranjero y

que contribuyen significativamente al saldo positivo son: aguacate, 2,710 mdd; jitomate 1,588 mdd y pimiento 877 mdd. Respecto a la balanza de bienes agroindustriales, el organismo puntualizó que entre enero y noviembre de 2017, se registra un superávit de 1,611 mdd, resultado del incremento de las exportaciones en 17.4% respecto del mismo periodo de 2016, superior al aumento de las compras realizadas al mercado externo (4.7%).

<http://imagenagropecuaria.com/2018/registra-agro-mayor-superavit-en-balanza-comercial-los-ultimos-25-anos-sagarpa/>

### **Sin prórroga de cierre de ventanillas de SAGARPA**

Ante la solicitud de diferentes organizaciones por tener una prórroga en la entrega de documentación en las ventanillas de SAGARPA, el Coordinador de Fomento y Protección Agropecuaria de esta dependencia federal, Luis Citalán, dijo que no existirá tal aplazamiento, ya que está estipulado en los programas y no se pueden alterar. El funcionario federal agregó que la razón principal de modificar los periodos de recepción de documentos por parte de la SAGARPA, es para no interferir en el proceso electoral de este año, y con la finalidad de que los programas se entreguen en tiempo y forma. Mencionó que los productores agrícolas y ganaderos, así como las organizaciones que los representan tuvieron la información a tiempo para prepararse en la entrega de documentación que se cerraría para la mayoría de los programas a más tardar el 31 de enero, por lo que no hay pretextos para poder ampliar la recepción de solicitudes en los módulos de la SAGARPA o en los Centros de Apoyo al Desarrollo Rural conocidos como "CADER". Además detalló, sobre la modificación a los requisitos que deben cubrir las organizaciones y los productores para este año, en el que aparte de entregar la documentación tradicional como la identificación oficial y el documento de propiedad o arrendamiento de la tierra, también es necesario que los productores estén en el Registro del Padrón Nacional Único de Beneficiarios, de lo contrario no podrán participar en los apoyos. <http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/3082-sin-prorroga-el-cierre-de-ventanillas-de-sagarpa.html>

### **Heladas en Tlaxcala provocan daños en los cultivos de rosas**

Nanacamilpa.- Las heladas que se presentaron en los últimos días quemaron en Nanacamilpa dos mil 400 rosas de las variedades Selena y Lush de 16 colores diferentes. La zona pertenece al floricultor Carlos Hernández, quien confirmó que la afectación representa pérdidas por más de 20 mil pesos. El productor detalló que debido a que el gas con el que se mantiene el vivero a una temperatura cálida se le agotó, en un lapso de una hora, el frío terminó con todas las rosas que ya estaban en su etapa final antes del corte. Señaló que la producción semanal asciende a por lo menos 200 paquetes, que contienen dos docenas cada uno, en su vivero ubicado en Cuatro Caminos de esa demarcación. Dijo que ninguna autoridad lo ha apoyado ya

que se quedó sin producción, además de que, al adquirir nuevamente el producto para el adecuado funcionamiento de su vivero, realizó un gasto extra que no tenía previsto. Sin embargo, comentó que al momento ya ha comenzado a podar toda la rosa quemada y habrá de colocar nueva para que, a mediados de abril, ya cuente con producción y pueda recuperar la inversión hecha. "Habiendo producción se corta dos o tres veces por semana, en donde se tienen alrededor de 230 paquetes". Añadió que su mercado es local, pero que al menos un 70 % de la producción la comercializa en Apan, Hidalgo. Mencionó que actualmente la docena de rosas ronda los 100 pesos, pero dependiendo la fecha es el precio, siendo los meses de febrero, mayo, noviembre y diciembre, cuando se eleva. Por las heladas, agregó, se encarece el precio y "si le sumamos el trabajo que se realiza, pues es mayor el precio". <https://panoramaagrario.com/2018/01/heladas-en-tlaxcala-provocan-danos-en-los-cultivos-rosas/#respond>

### SECRETARIA

**En el mundo en 2017 México, primer productor de aguacate.-** Con una producción histórica de un millón 997 mil 629 toneladas en 2017, México se consolidó como el principal productor de aguacate a nivel mundial, informó la **SAGARPA**. Por medio de un comunicado, la dependencia resaltó que el aguacate mexicano es uno de los productos más exitosos de la exportación agroalimentaria, por lo que el país es el principal proveedor de este alimento en el mercado global con una participación de 45.95% del valor de las exportaciones mundiales. Los principales destinos de exportación de este producto son Estados Unidos (76.8% de las compras), Japón (7%), Canadá (6.7%), España (1.7%), Francia (1.7%), Países Bajos (1.6%), que en conjunto representan cerca del 98 por ciento del total de las exportaciones realizadas.- *El Mañana, 12, El Heraldo de México, 31, Tallapolitica.com, quadratin.com, hojaderutadigital.mx, algoquieroinformar.com, afmedios.com, user/lizeth.arias, redfinanciera.mx, méxicoinforma.net, 20minutos.com, notiradar.com, panoramaagrario.com, pulsopolitico.com, amqueretaro.co, milenio.com, excelsior.com, calleméxico.com*

**Acerca IMSS atención a la población en general.-** Para prevenir enfermedades que pongan en riesgo la salud, el IMSS, junto con otras 10 instancias federales, brindó diversos servicios médicos de manera gratuita a más de dos mil personas que viven en comunidades de la Delegación Milpa Alta de la Ciudad de México. Además del Programa IMSS- PROSPERA, también participaron en este jornada PROSPERA, Programa de Inclusión Social; SEDESOL, la Secretaría de Economía, el ISSSTE, INFONAVIT, PROFECO, SEDATU, **SAGARPA**, el Instituto Nacional del Suelo Sustentable y el IMSS en su régimen obligatorio.- *Ovaciones, 5, El Valle, 3*

**AMLO propone descentralizar el gobierno.-** EL PRECANDIDATO a la presidencia de la coalición Juntos haremos historia, Andrés Manuel López Obrador, propuso descentralizar el gobierno federal y que de esa manera la sede de las diversas dependencias sean ubicadas fuera de la Ciudad de México. "Las dependencias

estarán en todos los estados del país. En Ciudad Obregón, Sonora, se establecerá la **Secretaría de Agricultura y Ganadería**".- *La Razón*, 7

**Favorito.-** Con una producción histórica de un millón 997 mil 629 toneladas de aguacate en 2017, México se consolidó como el principal generador del fruto a nivel mundial, informó la **SAGARPA**. Este producto tuvo presencia en mercados de Europa, Asia, Australia, en norte, centro y Sudamérica, por más de dos mil 710 millones de dólares.- *Capital*, 21

**¿Autosuficiencia alimentaria?/ por Pascal Beltrán del Río.-** De acuerdo con datos de la **Secretaría de Agricultura**, México tiene una producción promedio de 2.2 toneladas de maíz por hectárea de temporal. En cambio, en Estados Unidos la producción promedio es de 3.4 toneladas por acre, que equivale a poco más de ocho toneladas por hectárea. En México el costo de producción por tonelada de maíz ronda los mil 750 pesos, los cuales, con una producción de seis toneladas por hectárea, arroja una ganancia cercana a 100%, pero, como ya dije, el promedio es de sólo 2.2 toneladas.- *Excélsior*, 2

**Retos y oportunidades del coco en Colima ( Agronegocios 2 PARTE).-** Ahora me enfocaré en las oportunidades de negocio que tiene la Red Coco y las acciones que FIRA promueve en Colima, para lo cual toma en cuenta que existen cerca de 30 industrias cocoteras en dicha entidad que dan aprovechamiento integral a la fruta; desde fibra del fruto hasta las extractoras de agua con infraestructura sencilla o industrias muy completas e innovadoras, lo cual se convierte en una oportunidad de negocio para diferentes eslabones que integran la Red de Valor del Coco. Las industrias que extraen agua de coco visualizan grandes oportunidades, principalmente por sus numerosas propiedades beneficiosas para la salud pues no contiene colesterol ni grasas y ofrece una gran cantidad de minerales y vitaminas. Tan grande es el potencial que en los últimos seis años se reportaron incrementos en las ventas de la industria hasta 70 %, principalmente en los mercados de Estados Unidos y se están explorando los de Israel y Dubai.- *El Economista*, 13

## SECTOR AGROPECUARIO

**Ahora, ¡la lecheee!.-** Productores de 20 estados demandan que se les pague precio justo, en rechazo a la política de abaratar el lácteo para entregas con las que se cubren programas sociales de Liconsa; señalan la nula respuesta de los titulares de Economía, Ildelfonso Guajardo, y de Sedesol, Eviel Pérez Magaña; repartirán miles de litros a gente que de verdad no pueda comprarla Patricia Carrasco Ante la poca respuesta de los titulares de Economía, Ildelfonso Guajardo y de Desarrollo Social, Eviel Pérez Magaña, de revisar su política de mantener bajos precios para la leche que se entrega para cubrir programas sociales de Liconsa, productores del alimento de 20 estados de la República, se manifestarán este jueves 1 de febrero con marchas y mantas de protesta en todas las Delegaciones de Sedesol. Los lecheros reprueban

la negativa de las dependencias antes citadas, de pagarles precios justos.- **La Prensa,**  
3

**Empresa / Fuera intermediarios por Alberto Barranco .-** A sus 48 años de existencia la empresa SuKarne, principal exportadora de proteína animal del país, ha logrado la eliminación de intermediarios innecesarios con programas como agricultura por contrato, en un escenario de consumo de 250 mil toneladas de forraje y un millón 150 mil de maíz. La firma encabezada por Jesús Vizcarra Calderón acaba de crear además un programa de desarrollo de proveedores que integra a la causa a microempresarios y pequeños productores ganaderos y agrícolas. Bajo el marco, un productor con sólo una hectárea de cultivo puede conectarse como un eslabón de la cadena. La compañía procesa 700 mil toneladas anuales de proteína animal, 21% de la producción de carne de res en el país, equivalente a 18% del consumo nacional.- **El Universal, 4 cartera**

**Navarrete Prida dialoga con sector campesino.-** El secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, se reunió con el sector campesino del país y afirmó que lo hizo bajo la lógica de poder atender sus demandas sobre la entrega de recursos que se encuentran presupuestados, además de evitar manifestaciones públicas que afectan a toda la ciudadanía. En su intervención, Navarrete Prida se congratuló de haber tenido un diálogo abierto que permite resolver las necesidades del sector agrario, "con acuerdos no retóricos e irresponsables", a fin de generar un proyecto en beneficio del campo. - **El Universal, 12-A / Impacto, 9, Crónica,6**

**Corre riesgo de perderse la apicultura.-** Aunque se ha podido mantener la producción de miel en la entidad, cada vez es menos la población de abejas, lo cual no es exclusivo de Aguascalientes, sino del mundo entero. El presidente del Sistema Producto Miel, Enrique Hernández, dio a conocer que la disminución de la cantidad de abejas, según algunos científicos, se debe a unas 22 causas pero "es principalmente al uso indiscriminado de pesticidas, sobre todo cuando no están indicados por los profesionales que conocen su manejo". Aunque también hay otras circunstancias que hacen que disminuya la población de abejas, como es el cambio climático, la deforestación, la contaminación y otro aspecto también es que cada vez se tienen menos zonas óptimas para el desarrollo de la apicultura". Por ello la importancia de mantener la polinización en el ambiente, pues "si no la hubiera solamente podríamos llevar a nuestras mesas un 10% de los alimentos que tradicionalmente llevamos", por lo que es necesario entender el tamaño del problema. - **El Sol de México, 33**

**México, en la lucha por el nombre de los quesos.-** En los negociadores de la Unión Europea hay flexibilidad para que México mantenga el uso del nombre comercial de

algunos quesos, lo que abre la posibilidad de cerrar las negociaciones del TLC durante la reunión de febrero, aseveró Miguel Ángel García Paredes, presidente de la Cámara Nacional de Industriales de Leche (Canilec). En la octava ronda de discusiones que tuvo lugar en la Ciudad de México, hubo avances para la industria mexicana, porque solo cinco de 58 quesos quedaron sobre la mesa de discusión del capítulo agropecuario, comentó entrevista. García Paredes apuntó que la solución del uso de los nombres está en hacer una diferenciación entre los productos del viejo continente y los mexicanos. Es decir, el bloque europeo podría hacer uso exclusivo de "Manchego español", "Manchego de Oveja", "Manchego de La Mancha", "Producto español", "Importado de España" e incluso el empaque podría llevar impresa una bandera de España para identificar su procedencia de manera muy ostensible. - **El Sol de México, 24 / 24 Horas, 16**

**UE mejora su oferta en carne y pide a Mercosur abrirse en lácteos y autos.-** La Unión Europea (UE) ofreció abrir sus mercados para que ingrese más carne de vacuno del bloque sudamericano Mercosur, en un intento por concluir las negociaciones del que sería su tratado comercial más lucrativo hasta la fecha. Ministros del Mercosur se reunieron con representantes comerciales y agrícolas de la Unión Europea en Bruselas para evaluar cómo avanzar en unas negociaciones estancadas por el tema de la carne. La Unión Europea mejoró su oferta a un acceso de 99,000 toneladas anuales de carne, desde 70,000 toneladas, dijeron el miércoles fuentes cercanas a las conversaciones, aunque no estaba claro si sería libre de aranceles. - **El Economista, 28 RIPE**

**Se estabiliza precio de la canasta básica.-** El costo de la canasta alimentaria básica, la cual contempla productos considerados indispensables para la despensa de un hogar, se estabilizó en el primer mes del año. De acuerdo con un levantamiento de precios realizado por Excélsior, para adquirir esta canasta básica se necesitó erogar mil 575.60 pesos el 31 de diciembre de 2017, cantidad que sufrió una variación de sólo dos centavos un mes después al ubicarse en mil 575.80 tomando como referencia los precios de los mismos alimentos. El kilo de papa fue el producto que más se encareció al pasar de 26.90 pesos el 31 de diciembre de 2017 a 33.90 pesos el 31 de enero del año en curso, lo que representó un aumento de 26%; en tanto que el de plátano tabasco transitó de 16.90 a 21.00 pesos en el mismo periodo, lo que significó un alza de 24.3 por ciento.- **Excélsior, 5**

**Subirán precios en Central de Abasto.-** En la Central de Abasto sí se han registrado incrementos en los precios de productos agrícolas del sur de la Ciudad de México a causa del frío. Sin embargo, sigue siendo el más barato de la capital, aseguró Sergio Palacios, director de ese mercado. "Las heladas son muy recientes. Acabo de ver al delegado de Milpa Alta y los productores van a tener que determinar precios a raíz de lo que han perdido de producción. Lo que rige en la Central de Abasto es la ley de la oferta y la demanda. "Nosotros, ahora en la cuesta de enero, lo que estamos garantizando es que el precio más barato lo vas a seguir encontrando en la Central

de Abasto", destacó Palacios en entrevista con Excélsior. Actualmente las once verduras y hortalizas que se encuentran en la canasta básica, de las cuales una parte viene de la zona agrícola del sur de la ciudad, tiene un costo de 147 pesos, y es 38 por ciento más barata que en tiendas de autoservicio.- **Excélsior, 2**

**Debate Económico / TLCAN: indefinición y novedad por Bruno Donatello.-** En alguna ocasión reciente se escribió en este espacio que el presidente Trump aborrecía al TLCAN y que su deseo íntimo parecía el de querer acabarlo, pero que no deseaba aparecer ante la historia como el déspota autoritario que había terminado con el acuerdo de manera unilateral. La postura de oposición por parte de Trump frente al TLCAN parece no haber variado y se confirmó en el Discurso del Estado de la Unión que presentó apenas el martes pasado ante el Congreso de su país. En dicho informe Trump señaló textualmente que "Estados Unidos finalmente ha pasado la página de acuerdos comerciales injustos que sacrificaron nuestra prosperidad". La gran novedad en el escenario en el que se renegocia el TLCAN es una carta que se envió a Trump por nada menos que 36 legisladores del Partido Republicano en defensa del acuerdo y de su supervivencia. De manera importante, apareció como firmante de esa carta el líder de la mayoría republicana en el Senado, Mitch McConnell. Entre los argumentos contenidos en la misiva cabe destacar que "ya sea empresas manufactureras, agricultoras o empresas aseguradoras, un amplio rango de industrias se ha beneficiado de este acuerdo y los consumidores estadounidenses lo han aprovechado también". Y se agregó en dicha carta la conveniencia de "modernizar el NAFTA (TLCAN) para elevar el acceso a los mercados, expandir las exportaciones energéticas e incluir provisiones sobre propiedad intelectual y comercial que harán a este acuerdo mucho más benéfico para Estados Unidos".- **El Economista, 54 foro**

**Desplegado.-** Foro EF Agro, El foro para entender el sector agroalimentario 2º edición se llevará a cabo el 6 de marzo; presentación ejecutiva: Bosco de la Vega Presidente del Consejo Nacional Agropecuario.- **El Financiero, 13**

**México produjo casi 2 millones de toneladas de aguacate en el 2017.-** **El Economista, 19 E y N**

## INFORMACIÓN GENERAL

**Peña: tenemos un sistema financiero sólido y solvente.-** El presidente Enrique Peña Nieto afirmó que gracias al proceso de transformación que ha impulsado su gobierno, México cuenta con un sistema financiero sólido y solvente, que fomenta un mayor ahorro y otorgar más financiamiento para todos los sectores de crédito. Al

recibir en Los Pinos al director ejecutivo de HSBC Holdings, Stuart Gulliver, y a su director de Banca Minorista y de Gestión Patrimonial, John Flint, señaló que pese al complicado entorno externo en 2017, la economía mexicana se mantuvo creciendo, generando empleo y atrayendo inversiones. La casa presidencial recordó que HSBC Holdings es una multinacional de banca y servicios financieros que por sus activos, es el séptimo mayor banco del mundo, cuenta con alrededor de 3 mil 900 oficinas en 67 países. "Hemos crecido constantemente y consistentemente, año tras año. Y nuestra economía crecerá, ya en lo que es esta administración federal, en el orden de 18%, es la proyección que estamos haciendo, como no había pasado en los años recientes", señaló Peña Nieto "Podemos tener una mejor economía, un mejor dinamismo, pero sin inversión en infraestructura difícilmente tendremos potencial de crecer más y de generar más empleos", añadió el Presidente.- **El Universal, 4-A / El Economista, 8 Vy D**

**Nuevo aeropuerto va, punto: Meade.-** Los precandidatos de PRI-Verde-Panal a la presidencia, José Antonio Meade, y a la jefatura de Gobierno, Mikel Arriola, defendieron la construcción del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México y calificaron de "ignorantes" a sus adversarios políticos, Claudia Sheinbaum y Andrés Manuel López Obrador, quienes plantean suspender el proyecto. A través de su cuenta de Twitter, JoseAMeadeK, el precandidato publicó: "El Nuevo Aeropuerto va, punto. Los grandes proyectos del país no deben detenerse por obsesiones". Al realizar un recorrido por las inmediaciones de la terminal aérea, Meade prometió total transparencia en los procesos de licitación y contratación entre el gobierno federal y las constructoras.- **Milenio, 6 política**

---